

Fachschaftsausschuss am 18.06.2018

Sitzungsbeginn: 17:35 Uhr	Sitzungsende: 18:14 Uhr
Ausschussleitung: Alexander Reindl	Protokollant: Felicitas Engel
Beschlussfähigkeit: ja	19 Basisstimmen

0. Formalia	2
1. Berichte aus den Referaten	2
2. Nachbesprechung 272. Fachschaftenrat	3
3. Diskussion: Stellungnahme zu Studiengebühren NRW	4
4. Sonstiges	5

0. Formalia

Es gibt keine Protokolle zu verabschieden.

1. Berichte aus den Referaten

Auslandsreferat:

- Stammtisch 12.6 am Garnix wegen Gewitter abgesagt
- Public Viewing am 17.6 im Hirschgarten
- nächste Events: Escape Room am Donnerstag und Dienstag

Erstsemesterreferat:

- Ersti-Reisswolf ist im Überarbeitungsprozess
- SET-Mails sind raus

Fachschaftszeitungsreferat:

- Tagesgeschäft

Referat für Hochschulpolitik:

- Mathe-Zukunftsvisionen werden in Zusammenarbeit mit Dr. Stolte besprochen - Umstellungen werden aber erst mit neuem Prof eingeführt werden.
- Letzte Woche: spontanes Garching Hopo-Treffen auf dem Garnix mit Folgetermin morgen
- Studienzuschusskommission wird abgeschlossen, diesmal leider plötzliche Anpassung der Gesamtsumme wegen Kommunikationsfehler der Verwaltung

Referat für Information und PR:

- Tagesgeschäft

Skriptenreferat:

Druckerei:

- Tagesgeschäft

Skriptenverkauf:

- Tagesgeschäft
- Skriptenverkauf für IKOM übergabefertig gemacht (Grundreinigung, neu tapeziert)
- diese Woche keine Verkäufe aufgrund von IKOM

Veranstaltungsreferat:

- Tagesgeschäft

IT:

- Drucker wurden beim FSMB-IKOM-Bürotausch **nicht** getauscht: wer im IKOM-Büro drucken möchte, muss den IKOM-Drucker einrichten (Unterstützung gibt es hier: <http://lmgty.com/?q=windows+netzwerkdrucker+einrichten>)

Leitung:

- Bestätigungen für das Deutschlandstipendium geschrieben, Deadline ist heute Abend
- Bürotausch letzten Donnerstag lief gut, auch wenn wenige Leute da waren
- am Freitag ab 14 Uhr ist Büro-Rücktausch, jeder Helfer wird gebraucht!!
- Gespräche mit potentiellen Nachfolgern haben stattgefunden- Mail dazu kam gerade, herzliche Einladung zum Meet & Greet am 27.06. um 11 Uhr
- fleißiges Helfen bei der IKOM :)
- Grußwort für utg abgeschickt
- Liste für die studentischen Teilnehmer für die Eignungsfeststellungs-Verfahren (EfV) hängt aus- bitte eintragen!

2. Nachbesprechung 272. Fachschaftenrat

Lorenz Bayerlein berichtet vom letzten Fachschaftenrat.

Es wurden zwei studentische Hochschulgruppen akkreditiert:

- Amnesty International:
 - politische Gruppe
 - viele Mitglieder an der LMU, dort aber nicht akkreditiert, sondern nur registrierte Gruppe

Annahme mit 31 Stimmen
- SRM Talks:
 - Vorträge über Ressourcenmanagement und Nachhaltigkeit

Einstimmig angenommen

Antrag zum Christopher Street Day 2018: (Kordian Bruck)

- Geld vom Hörsaalslam
 - LKW wird angemietet, Banner TUM Regenbogen
 - Motto: „Exzellente ist bunt“
 - allgemeines Motto: „Bunt ist das neue Blau-Weiß“
 - Antrag auf Antrag um „Veranstaltungstechnik“ ergänzt
- Einstimmig angenommen*

Entsendung Auswahljury Deutschlandstipendium:

- Philipp Rinner (ehemaliger Senator, aktuell Stipendiat und Mit-Initiator von „Talente Spenden“), Maximilian Frank (ehemaliger LMUler, jetzt TUM), Sophia Paravicini (ehemalige FSCH, jetzt FSMB)
- Einstimmig gewählt*

Beitritt zum Bündnis Radentscheid

Einstimmig angenommen

Veranstaltung für 150 Jahr-Feier der TUM am 27.9.:

- Meistersinger-Oper in der bayrischen Staatsoper
- begründete Teilnehmer-Vorschlagsliste mit verdienten exzellenten Studierenden

Zudem wurde über die DSGVO, die anstehende Podiumsdiskussion, digitale Hochschulwahl und Datensammlung für die Lernraum-Liste gesprochen.

3. Diskussion: Stellungnahme zu Studiengebühren NRW

Ausgangssituation:

Nordrhein-Westfalen möchte Studiengebühren partiell wieder einführen:

- für internationale Studierende
- für nicht-konsekutive Studiengänge

Die FaTaMa (Fachschaftentagung Maschinenbau) hat dazu eine Stellungnahme ausgearbeitet und möchte sie nun von ihren Mitgliedern abstimmen lassen (innerhalb von 8 Tagen braucht sie 24 Rückmeldungen (von den 36 Teilnehmern der letzten FaTaMa)).

Es gibt vom TUM-ASTA keine Stellungnahmen zum Thema Studiengebühren. Deshalb zunächst die prinzipielle Frage: Wollen wir überhaupt dazu Stellung nehmen?

Franzi spricht an, dass es eigentlich kein Thema der FaTaMa, sondern der LAK (Landes-Asten-Konferenz) ist, da ansonsten jede Studienrichtung einzelne Stellungnahmen verfassen müsste.

Yves stimmt Franzi zu und fügt an, es habe keinen Sinn, Änderungen zu diskutieren (entweder komplett zustimmen oder ablehnen).

Philipp findet es schwierig, eine Stellungnahme abzustimmen, bevor wir die Meinung aller Studierenden einholen konnten.

Felix würde die Stellungnahme unterstützen, da wir uns in der glücklichen Situation befinden, dass wir keine Studiengebühren haben, und wir den Studierenden aus NRW daher diesen Gefallen tun können.

Yves spricht sich dagegen aus, da die Stellungnahme zwei Punkte miteinander verwebt, die man eigentlich getrennt betrachten sollte (internationale Studierende und nicht-konsekutive Studiengänge).

Franzi meint, man sollte auch den Blick auf die aktuelle Diskussion über Studienfinanzierung berücksichtigen.

Alex findet die Begründung mit dem Verweis auf den Artikel der UN-Menschenrechte-Erklärung abstrus.

Nora findet es schwierig, die Stellungnahme in der aktuellen Sitzung abzustimmen, da viel zu wenig darüber bekannt ist, da auf dem Fachschaftsausschuss bisher niemand von der FaTaMa berichtet hat. Sie schlägt vor, die Entscheidung auf nächste Woche zu vertagen, da die Rückmeldungsfrist noch bis zum 30.6 läuft. Bis zum nächsten FSA soll das Papier an alle BHG-Gewählten herumgeschickt werden und ausführlich von den FaTaMa-Teilnehmern berichtet werden.

GO-Antrag von Jerry:

Vertagung auf nächste Woche. Es soll dann einen Bericht der FaTaMa-Teilnehmer und eine ausführliche Mail geben.

Gegenrede von Philipp:

Sollen wir uns zusätzlich noch um weiteres Informationseinholen von anderen Stellen kümmern?

Ergebnis des GO-Antrags: vertagt mit 1 Gegenstimme

4. Sonstiges

Die EfV-Liste hängt jetzt wieder im Büro aus (s.o.).

Franzi wurde von Prof. Lienkamp angesprochen, dass er sich ein "Best Practice Prüfungsorganisation" von der Fachschaft wünscht. Frage in die Runde: Wollen wir das schreiben?

Meinungsbild mit 3 Möglichkeiten:

- ich bin dafür: 5 Stimmen
- ich finde es schwierig: 13 Stimmen
- ich bin dagegen: 2 Stimmen

Franzi überlegt sich was.

Philipp erinnert: Es war Hochschulwahl - vielen Dank für die Wahlbeteiligung! Bei Fragen darf man sich gerne an kompetente Leute wenden.

Ausschussleitung

Protokollant